



USAID
FROM THE AMERICAN PEOPLE



FORTALECIENDO LOS PROCESOS DEMOCRATICOS

USAID construye la confianza de la gente en la democracia. Cuando los ciudadanos participan, se sienten escuchados y son testigos de los resultados, entienden cómo los sistemas democráticos los benefician a ellos, a sus familias y a sus comunidades.

NUESTRO TRABAJO

USAID, trabajando en asociación con el Gobierno de Ecuador (GOE) y organizaciones de la sociedad civil (OSC), ayuda a aumentar la confianza de los ecuatorianos en la democracia. La asistencia de USAID es particularmente efectiva para garantizar que los ciudadanos, especialmente aquellos que históricamente han sido marginados, participen en los procesos y espacios democráticos. USAID demuestra cómo estos procesos democráticos pueden ayudar a resolver los problemas más apremiantes que enfrentan las familias promedio y cómo la representación de instituciones públicas que llevan a cabo elecciones libres, transparentes y seguras es esencial para una prosperidad de base amplia.

¿COMO CONTRIBUIMOS?

APOYANDO ELECCIONES SEGURAS Y TRANSPARENTES EN ECUADOR

USAID brinda asistencia al Consejo Nacional Electoral (CNE) para proteger mejor los datos, mejorar las medidas de seguridad cibernética, aumentar las prácticas de inclusión de género y brindar capacitación para garantizar la integridad de los procesos electorales. Con el apoyo de USAID, la CNE implementa un programa de formación de formadores para crear conciencia sobre la seguridad cibernética y mejorar la coordinación de la tecnología de la información en toda la organización. Los ejercicios de prueba de vulnerabilidad identifican y superan las debilidades en los sistemas y el sitio web público de la CNE, que se ha renovado para permitir una mejor experiencia para los usuarios. Los socios implementadores de USAID participan en los simulacros de elecciones nacionales del CNE y brindan recomendaciones para mejorar sus controles en las campañas de financiamiento público, proteger aún más los sistemas que transmiten los resultados y ayudar a mejorar la capacitación de los trabajadores en los recintos electorales y las urnas.

PROMOVIENDO LA PARTICIPACION DE LA SOCIEDAD CIVIL

USAID apoya a las OSC locales, incluidas la Corporación Participación Ciudadana, la Fundación Esquel, la Fundación Ciudadanía y Desarrollo y el Grupo FARO, para promover la inclusión y la transparencia en los procesos políticos en el período previo a las elecciones. Estas organizaciones acercan a los ciudadanos a los candidatos para que presenten los problemas que les afectan e identifiquen soluciones para solucionarlos. USAID apoya foros dirigidos por ciudadanos, promueve plataformas interactivas en línea y educa a las audiencias sobre temas relacionados con el referéndum que tendrá lugar en febrero de 2023. Los programas de cooperación también empoderan a los líderes locales, en particular a mujeres y jóvenes, para aumentar su participación política. El compromiso comienza a nivel de la comunidad y continúa hasta desarrollar la capacidad de las mujeres que aspiran ingresar a la arena política.

MONITOREANDO Y COMBATIENDO LA DESINFORMACION

Los socios de USAID, Participación Ciudadana y Fundamedios, realizan un seguimiento de los medios durante las elecciones y cuando surge un conflicto político para ayudar a contrarrestar actividades malignas que influyen en la opinión pública y socavan la democracia. Durante las elecciones, Participación Ciudadana monitorea la actividad violenta contra las mujeres. También rastrea, compara e informa sobre propuestas de candidatos políticos y supervisa el cumplimiento de la legislación sobre financiación de campañas. Fundamedios aprovecha una coalición de medios de comunicación y periodistas para identificar y contrarrestar la información errónea y la desinformación relacionada con procesos políticos, movimientos y protestas. Fundamedios verifica la información y la difunde en las redes sociales para aumentar el acceso a datos de informes imparciales.

MEJORANDO LA PARTICIPACION DE LAS MUJERES

USAID promueve la inclusión de la mujer en la arena política. Cuatro partidos políticos (Pachacutik, CREO, Izquierda Democrática y Partido Social Cristiano) utilizaron voluntariamente una herramienta de autoevaluación apoyada por USAID para medir su cumplimiento con los estándares nacionales e internacionales sobre participación de género. Además, USAID sensibiliza a la dirigencia del CNE sobre la inclusión de género y la necesidad de políticas institucionales de equidad. USAID también

apoya campañas públicas dirigidas por la sociedad civil para crear conciencia sobre la violencia política contra las mujeres.

NUESTRO IMPACTO

- Más de 700.000 ciudadanos participaron en eventos y foros interactivos donde pudieron plantear temas sociales y conocer las plataformas de los candidatos políticos.
- Más de 100 líderes locales, principalmente mujeres y jóvenes, de todo el Ecuador están siendo capacitados sobre la importancia de la participación política y la diversidad.
- El CNE tiene mejor tecnología y su personal tiene mejores habilidades para administrar elecciones
- Más de 350.000 trabajadores electorales cuentan con las habilidades y los materiales para mejorar los protocolos de los colegios electorales y garantizar el procesamiento adecuado de los votos. Cerca de 16.000 coordinadores de casillas y recintos electorales capacitados en la adopción de un protocolo paso a paso del proceso electoral.
- Aproximadamente 3.800 personas están mejor preparadas para trabajar en los centros de procesamiento de resultados electorales del CNE.
- Cerca de 1200 observadores electorales nacionales e internacionales, incluidos los de la Organización de los Estados Americanos, el Consejo Latinoamericano de Expertos Electorales (CEELA), la Asociación de Organismos Electorales Mundiales (A-WEB) y Transparency International tienen acceso a un formulario fácil de usar. guía de observación del CNE.
- 20 medios de comunicación y 30 periodistas luchan contra la desinformación durante las elecciones, el conflicto social y las protestas políticas.

PLATAFORMAS INTERACTIVAS EN LÍNEA APOYADAS POR USAID

ECUADOR DECIDE (<https://ecuador-decide.org/>)

- En este sitio, los ciudadanos pueden conocer los procesos electorales, las responsabilidades de las entidades, la logística y las ubicaciones de las mesas de votación. También pueden comparar las plataformas de los candidatos políticos, clasificando por temas de importancia, que incluyen el medio ambiente, la corrupción, el desarrollo económico, la seguridad ciudadana y el transporte.

BRÚJULA ELECTORAL (<https://www.quito.brujulaelectoral.ec/index.php>)

- Este sitio ayuda a los votantes a identificar a los candidatos más prometedores, según sus temas de interés. Se enfoca en candidatos en las ciudades más grandes de Ecuador: Quito, Guayaquil y Cuenca.

ECUADOR VERIFICA (<https://twitter.com/ecuadorverifica>)

- Este sitio publica fuentes/artículos de noticias verificados relacionados con las elecciones, que cubren varias ciudades y provincias de todo el país.